

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 01.02.2022

**Änderungsantrag
für die Vollversammlung des Stadtrates vom 02.02.2022 – TOP A4 öffentlich
Ehrung für städtische Beschäftigte für besonderen und herausragenden Einsatz während
der Corona-Pandemie!, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04976**

Sonder-Erholungsurlaub für Beschäftigte im medizinischen Bereich

Der Antrag des Referenten wird wie folgt geändert:

Ziffern 1 - 4	unverändert
Ziffer 5, neu	Das Personal- und Organisationsreferat wird beauftragt, zu prüfen, wie die Stadt und ihre Unternehmen den pandemiebedingt besonders stark geforderten Beschäftigten im Gesundheitsbereich, insbesondere den Pflegekräften der München Klinik, im Sommerhalbjahr bezahlten Sonderurlaub von einem Monat gewähren können.
Ziffern 6 – 7, neu	Ziffern 5 - 6 alt

Begründung:

Viele Beschäftigte im Gesundheitsbereich haben pandemiebedingt bis an die Grenzen ihrer physischen und psychischen Belastbarkeit gearbeitet, oder sogar darüber hinaus.

Eine ehrende Anerkennung und finanzielle Sonderzuwendungen sind zwar wertvoll, aber, um einem Burnout und damit einem längerfristigen Ausfall oder gar einer Kündigung vorzubeugen, ist die Gewährung eines zusätzlichen Monats Erholungsurlaubs das wohl geeignetste Mittel.

Zumindest bei im Wettbewerb stehenden Unternehmen, wie der München Klinik gGmbH, dürften dem die Vorschriften des Rechts des öffentlichen Dienstes nicht prinzipiell entgegenstehen. Die Möglichkeiten der konkreten Ausgestaltung, etwa über betriebsbezogene Tarifvereinbarungen, sollen dem Stadtrat dargestellt und ein eventueller Zuschussbedarf aus der Stadtkasse aufgezeigt werden.

Das Worst-Case-Szenario für die Beschäftigten und für die Münchner Stadtgesellschaft, krankheitsbedingter Ausfall oder Kündigung, gilt es unbedingt zu verhindern.

Sonja Haider
Gesundheitspolitische Sprecherin
Stadträtin

Tobias Ruff
Fraktionsvorsitzender
Stadtrat

Nicola Holtmann
Stadträtin

Dirk Höpner
Stadtrat